

ABSTRAK

Laporan keuangan menjadi salah satu sumber informasi keuangan disebuah perusahaan. Menurut Kasmir (2016:7), laporan keuangan berisi kondisi keuangan pada suatu entitas dalam periode sekarang ataupun untuk periode yang akan datang. Melalui laporan keuangan dapat dilihat kecurangan (*fraud*) yang dapat diartikan sebagai perbuatan yang ditujukan untuk mendapatkan keuntungan secara pribadi maupun kelompok yang dapat merugikan pihak lain secara langsung maupun tidak langsung, yang biasanya dilakukan oleh pihak dari dalam maupun luar organisasi dan merupakan kegiatan yang melanggar hukum. Melalui laporan keuangan perusahaan juga dapat melihat kondisi keuangan pada sebuah perusahaan. Jika perusahaan mengalami kesulitan ekonomi maka perusahaan tersebut tidak mampu melunasi kewajiban atau hutangnya. Jika perusahaan terekspos mengalami kesulitan keuangan (*financial distress*), maka perusahaan tersebut dinilai gagal dalam usahanya. Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui perusahaan yang terdaftar dalam Bursa Efek Indonesia (BEI) dan yang termasuk dalam indeks LQ – 45 yang melakukan kecurangan terhadap laporan keuangannya dan yang memiliki kesulitan keuangan yang tercermin dalam laporan keuangan yang disajikan.

Sampel yang digunakan dalam penelitian ini ada 24 perusahaan yang terdaftar dalam Bursa Efek Indonesia (BEI) dan yang termasuk dalam indeks LQ – 45 pada tahun 2016 – 2018. Jenis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah data sekunder, yang berupa laporan tahunan perusahaan. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kuantitatif untuk menganalisis data. Beneish M – Score digunakan untuk mendeteksi adanya kecurangan laporan keuangan dan Altman Z – Score digunakan untuk memprediksi kebangkrutan pada perusahaan.

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa pada tahun 2016 terdapat 42% perusahaan yang golong sebagai manipulator, tahun 2017 terdapat 33% perusahaan yang golong sebagai manipulator, dan pada tahun 2018 terdapat 29% perusahaan yang golong sebagai manipulator. Selain itu pada tahun 2016 tidak terdapat perusahaan yang mengalami kesulitan keuangan atau akan mengalami kebangkrutan dan pada tahun 2017 dan 2018 terdapat 1 (satu) atau 4% perusahaan yang mengalami kesulitan keuangan atau yang akan mengalami kebangkrutan.

Kata Kunci : Kecurangan Laporan Keuangan, *Beneish M – Score*, Kebangkrutan, *Altman Z – Score*.